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2012-06-04 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Stadtentwicklung und Tourismus 
am 03.05.2012 

Sitzungsbeginn:   16:30 Uhr  
Sitzungsende:  18:30 Uhr 
Sitzungsort: AEM-Anhaltische Elektromotorenwerk Dessau GmbH 

Daheimstraße 18, 06842 Dessau-Roßlau 
 
Es fehlten: 
 

Fraktion NEUES FORUM  
Hofmeister, Dirk  Unentschuldigt 

Fraktion der SPD  
Eichelberg, Ingolf  Unentschuldigt 
Gebhardt, Udo  Unentschuldigt 

Fraktion Pro Dessau-Roßlau  
Weber, Ralf-Peter Dr.  Unentschuldigt 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 
1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und 

der Beschlussfähigkeit  
  
Nach der Begrüßung durch Herrn Mau, Vorsitzender des Ausschusses für Wirtschaft, 
Stadtentwicklung und Tourismus, und dem Dank an die AEM-Anhaltische Elektromoto-
renwerk Dessau GmbH für die Möglichkeit zur Durchführung der heutigen Ausschusssitzung 
informierte Herr Storch, Geschäftsführer der AEM Dessau GmbH, mittels Präsentation 
(siehe Anlage 2) zur historischen Entwicklung des Unternehmens und zum Elektromotoren-
werk Dessau als ein traditionsreiches Unternehmen am Standort Dessau mit langjähriger 
Erfahrung im Elektromaschinenbau. Nach der Privatisierung des Werkes im Jahre 1993 
konnte sich die AEM als Hersteller von Drehstrom-Asynchronmotoren und Drehstrom-
Synchrongeneratoren ihren Platz auf dem nationalen und internationalen Markt sichern. 
Durch anwendungsfreundliche und technisch-technologisch innovative sowie sichere Er-
zeugnisse mit hoher Qualität und Zuverlässigkeit ist die AEM nicht nur Lieferant sondern 
auch Partner im Wettbewerb. Dabei wird auf der Grundlage der vorhandenen Stärken der 
Herstellung von “Sondermaschinen" in den traditionellen Produktgruppen und Leistungsbe-
reichen besondere Aufmerksamkeit geschenkt. Diese Orientierung war ebenso Grundlage 
für die stetige Entwicklung, die Entscheidungsfreiheit und die Selbständigkeit des Unterneh-
mens wie die hohe Leistungsbereitschaft und Qualifikation der Mitarbeiter.  
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Seit Jahren ist es in der AEM eine gute Tradition, das vorhandene Know-how durch eigene 
Ausbildung des benötigten Nachwuchses in inzwischen 8 Ausbildungsrichtungen weiter-
zugeben. Gleichwohl es schwieriger geworden ist, den Fachkräftebedarf zu decken. Neben 
dem wirtschaftlichen Erfolg war dies eine entscheidende Voraussetzung, um die Mitarbeiter-
zahl von anfangs ca. 150 auf inzwischen ca. 230 erhöhen zu können. Um die Leistungsfä-
higkeit und die Flexibilität des Unternehmens weiter zu steigern, wurden umfangreiche Inves-
titionen getätigt. Das Firmengelände umfasst gegenwärtig eine Flächengröße von ca. 30.000 
m² - geplant ist die Erweiterung des Areals im angrenzenden Umfeld des Standortes. 
In einer Führung durch die Betriebsstätte wurde die Produktion der Erzeugnisse vom Zu-
schnitt bis zum Versand erläutert. In der Halle mit integriertem Verwaltungskomplex erfolgt  
u. a. die Elektroblechfertigung mit hochmodernen Laserschneidanlagen. 

Im neuen Logistikzentrum mit integrierter umweltschonender Farbgebung werden die Er-
zeugnisse für den Versand vorbereitet und witterungsunabhängig für den Transport zum 
Kunden verladen. Kein Erzeugnis verlässt ohne Prüfung der vereinbarten Parameter das 
Werk, informierte Herr Storch.  
Herr Mau dankte Herrn Storch abschließend für die praktische Vorstellung des Unterneh-
mens sowie für die zahlreichen Informationen.  
 
Nach dem Rundgang stellte Herr Mau, die ordnungsgemäße Ladung zur heutigen Sitzung 
sowie - mit 5 stimmberechtigten Stadträten - die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.  
 
Zu Beginn brachte Herr Mau seine Enttäuschung über die geringe Teilnahme der Mitglieder 
an der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Stadtentwicklung und Tourismus sowie das 
unentschuldigte Fehlen zum Ausdruck. Er bezeichnete das Verhalten und Desinteresse auch 
dem Gastgeber gegenüber als beschämend und ein Novum. 
 
In diesem Zusammenhang regte Herr Mau an, eine zusätzliche Ausschusssitzung des Gre-
miums - vor der geplanten gemeinsamen Sitzung mit dem Bauausschuss am 20.06.2012 – 
durchzuführen. 
 
  
2.  Beschlussfassung der Tagesordnung  
  
Zur ausgereichten Tagesordnung wurde durch Herrn Mau, Vorsitzender des Ausschusses 
für Wirtschaft, Stadtentwicklung und Tourismus, aufgrund der zurück gewiesenen Be-
schlussvorlage in der Sitzung des Stadtrates am 25.04.2012, der Antrag zur Ergänzung des 
Tagesordnungspunktes 5.3 Kommunale Richtlinie Mittelvergabe Förderprogramm Städtebau 
“Aktive Stadt- und Ortsteilzentren“ – Verfügungsfonds Zerbster Straße (DR/BV/063/2012/VI-
80) gestellt. Im Interesse der weiteren Innenstadtentwicklung sollte die Beschlussvorlage 
trotz nicht fristgerechter Ausreichungsmöglichkeit zur Beschlussfassung in die Tagesordnung 
aufgenommen werden.  
Des Weiteren erfolgte der Antrag, die Beschlussvorlage Entwicklung Gelände Schadebraue-
rei (DR/BV/456/2011/CDU) - vorgesehen im Tagesordnungspunkt 7.1 - aufgrund der Abwe-
senheit des Herrn Hantusch, Beigeordneter für Wirtschaft und Stadtentwicklung, von der 
Tagesordnung zu nehmen. Die Wiedervorlage der Beschlussfassung erfolgt demnach in der 
nächsten Sitzung des Gremiums.  
 
Den Anträgen wurde mehrheitlich zugestimmt. 
 
 Abstimmungsergebnis: 4 : 0 : 1 
 
Die Tagesordnung wurde geändert bestätigt. 
 



Seite 3 von 5 

3.  Genehmigung der Niederschriften über die Sitzung des Ausschusses für 
Wirtschaft, Stadtentwicklung und Tourismus  

  
3.1  Genehmigung der Niederschrift vom 15.02.2012  
  
Zum Protokoll der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Stadtentwicklung und Tourismus 
vom 15.02.2012 wurden keine Änderungen oder Ergänzungen vorgebracht. 

 
Herr Mau, Vorsitzender des Ausschusses für Wirtschaft, Stadtentwicklung und Tou-
rismus stellte die Niederschrift zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 5 : 0 : 0 
 
Das Protokoll der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Stadtentwicklung und Tourismus 
vom 15.02.2012 wurde ungeändert bestätigt. 
 
  
3.2  Genehmigung der Niederschrift vom 20.03.2012  
  
Zum Protokoll der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Stadtentwicklung und Tourismus 
vom 20.03.2012 wurden keine Änderungen oder Ergänzungen vorgebracht. 

 
Herr Mau, Vorsitzender des Ausschusses für Wirtschaft, Stadtentwicklung und Tou-
rismus stellte die Niederschrift zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 4 : 0 : 1 
 
Das Protokoll der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Stadtentwicklung und Tourismus 
vom 20.03.2012 wurde ungeändert bestätigt. 
 
  
4.  Bekanntgabe der Beschlüsse der nichtöffentlichen Sitzung des Gremiums 

vom 20.03.2012  
  
Herr Mau, Vorsitzender des Ausschusses für Wirtschaft, Stadtentwicklung und Tou-
rismus informierte über die im nichtöffentlichen Teil der Sitzung vom 20.02.2012 gefassten 
Beschlüsse: 

Verkauf einer Teilfläche im Gewerbegebiet Dessau-Mitte, Teilgebiet G2 
Vorlage: DR/BV/043/2012/VI-80 
 
Die Informationen wurden zur Kenntnis genommen. 

 
Vergabe des Objektes “Waldbad“ – Am Schenkenbusch 1a und 1b in Erbbaurecht 
Vorlage: DR/BV/042/2012/VI-80 
 
Die Beschlussvorlage wurde mehrheitlich beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis:  5 : 0 : 2  

 
Entwicklung Gelände Schadebrauerei 
Vorlage: DR/BV/456/2011/CDU 
 
Die Beschlussvorlage wurde zurück gestellt. 
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5.  Öffentliche Informationsvorlagen und Beschlussfassungen  
  
5.1  Aktualisierung der Zeit-Maßnahmepläne zur Einbindung aktueller Fachpla-

nungen und der Öffentlichkeit in die Bearbeitung des Stadtentwicklungs-
konzeptes und des Masterplans Innenstadt 
Vorlage: DR/IV/012/2012/VI-61  

  
Die Nachfrage von Frau Stabbert-Kühl, Fraktion Die Linke.Dessau-Roßlau, ob der Kul-
turentwicklungsplan als Information im Ausschuss für Wirtschaft, Stadtentwicklung und Tou-
rismus vorgestellt würde, wurde durch Herrn Dr. Stahl, Amt für und Stadtentwicklung, 
Stadtplanung und Denkmalpflege, bejaht. Er verwies hierzu auf die Einbeziehung der Kul-
turentwicklungsplanung in die Präsentation der Zwischenergebnisse des Stadtentwicklungs-
konzeptes und Masterplans Innenstadt in gemeinsamer Sitzung des Wirtschafts- und Bau-
ausschusses am 20.06.2012. 
 
Weitere Wortmeldungen wurden nicht geäußert. 
 
Die Informationsvorlage wurde zur Kenntnis genommen. 
 
  
5.2  Verkehrsbefragung "Mobilität in Städten - SrV 2013" 

Vorlage: DR/BV/095/2012/VI-66  
  
 
Einführungs- oder Rückfragebedarf wurden nicht geäußert.  
 
Abstimmungsergebnis: 5 : 0 : 0 
 
Der Beschlussvorschlag wurde ungeändert, einstimmig bestätigt. 
 
  
5.3  Kommunale Richtlinie Mittelvergabe Förderprogramm Städtebau "Aktive 

Stadt- und Ortsteilzentren" - Verfügungsfonds Zerbster Straße 
Vorlage: DR/BV/063/2012/VI-80  

  
Einführungs- oder Rückfragebedarf wurden nicht geäußert.  
 
Abstimmungsergebnis: 3 : 0 : 2 
 
Der Beschlussvorschlag wurde ungeändert, mehrheitlich bestätigt. 
  
 
6. Öffentliche Anfragen und Informationen  
  
6.1  Informationen des Dezernats für Wirtschaft und Stadtentwicklung  
  
6.1.1  - Aktueller Sachstand Kornhaus  
  
Aufgrund der hierzu erfolgten zeitnahen Berichterstattung in der Mitteldeutschen Zeitung 
erfolgte seitens der anwesenden Mitglieder des Ausschusses für Wirtschaft, Stadtentwick-
lung und Tourismus die Feststellung, dass entsprechende Informationen nicht notwendig 
seien. 
Durch Herrn Bekierz, Leiter des Amtes für zentrales Gebäudemanagement, wurde, der 
Bitte des Hauptausschusses folgend, nach Vertragsunterzeichnung ein Pressegespräch ge-
führt und somit wurde bereits zum aktuellen Sachstand informiert.  
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6.1.2  - Informationen zu den Firmen Pauly Biskuit, AD Steel sowie Fahrzeugtechnik 
  
Herr Klement, Amt für Wirtschaftsförderung, Tourismus und Marketing, informierte 
hierzu allgemein, dass seitens der Verwaltung Kontakt zu den Unternehmen aufgenommen 
wurde und man im Gespräch sei. Die Informationen der Firmen seien aufgrund der Situation 
sehr zögerlich aber Gesprächsbereitschaft der Verwaltung wurde signalisiert.  
 
 
6.2  Sonstige Anfragen und Mitteilungen  
  
Die Frage von Herrn Böhler, Fraktion Pro Dessau-Roßlau, nach bekannten Informationen, 
die Firma Laukötter betreffend, blieb aufgrund fehlender Kenntnis unbeantwortet. 
 
Des Weiteren signalisierte Herr Böhler in Vorbereitung Sachsen-Anhalt-Tag Bedenken in 
Bezug auf die organisationsseitige Vergabesituation. 
 
Im Fazit der Diskussion erfolgte seitens des Wirtschaftsausschusses an die Verwaltung die 
Bitte, in der Sitzung des Haupt- und Personalausschusses am 16.05.2012, Informationen 
zum aktuellen Stand aller Vergaben zu erhalten. 
 
Weitere Anfragen oder Informationen wurden nicht geäußert, so dass Herr Mau, Vorsitzen-
der des Ausschusses für Wirtschaft, Stadtentwicklung und Tourismus, den öffentlichen 
Teil der Sitzung schloss und anschließend Nichtöffentlichkeit hergestellt wurde.  
  
 
9.  Schließung der Sitzung  
  
 
Die Sitzung wurde durch Herrn Mau, Vorsitzender des Ausschusses für Wirtschaft, 
Stadtentwicklung und Tourismus, um 18:30 Uhr geschlossen. 
 

Dessau, 04.06.12 

 

__________________________________________________________________________ 
Hans-Joachim Mau i. A. K. Tschirner 
Vorsitzender Ausschuss für Wirtschaft, Stadtentwicklung und 
Tourismus 
 

Schriftführerin 

 


